

Si vous voulez m'en donner les dimensions, peut-être pourrais-je le constater, et je vous l'enverrai.

“ Je ne sais si c'est la gauche ou la droite, car j'ignore quel bout marche le premier dans ces intéressantes créatures. Si la charnière est en arrière, c'est la valve gauche que j'ai.”

Il est toujours facile de discerner la partie antérieure de la postérieure dans les bivalves, par la charnière qui se trouve toujours en arrière des becs ou crochets. Ainsi votre valve est comme vous le dites, la valve gauche, et celle que nous avons est aussi une valve gauche, mais l'une et l'autre appartiennent à la même espèce que No. 1. *M. rugosa*, elles ne diffèrent de cette dernière que par la taille et la teinte saumonée de leur intérieur, du reste même forme et même structure. Cette perlière prend quelquefois de très fortes dimensions, on en a mesuré dans l'Illinois de 7 pouces de longueur sur 4 de hauteur.

Comme ces quelques simples notes peuvent servir grandement à ceux qui voudraient écrire l'histoire de nos mollusques. L'occurrence de telle espèce en tel lieu, sa fréquence, sa localisation, sont autant de données dignes de remarque. Et que de connaissances on peut acquérir par ces quelques notes jetées sur le papier ! Il ne nous manque que des observateurs de ce genre, en différents endroits de notre Province, pour faire faire des progrès étonnants dans l'étude de l'histoire naturelle de notre riche pays.

Espérons que bientôt de nouvelles recrues marcheront sur les pas de leurs devanciers.

